
2 3 4 6 7 8
Ректорский бал 
становится доброй 
традицией

Они сражались за 
Родину

И еще раз – как это 
было

На Кубани прошел 
День поля

стр. стр. стр. стр. стр. стр.

Июньский 
студенческий
 меридиан

Ректорский бал 2024. Де-
лимся лучшими снимками 
фотографов Первого Аграр-
ного медиацентра

Захватывающие, романти-
ческие и невероятные исто-
рии наших студентов – в тра-
диционной рубрике

В Кубанском госагроуни-
верситете вспоминают своих 
героических предков

О чем говорили ведущие 
аграрии края и главные ноу-
хау отечественной селекции. 
Узнайте первыми

Самые яркие моменты и то, 
что осталось за кадром, – в 
нашем специальном репор-
таже

КубГАУ – 
Храм науки

О годах студенческой жиз-
ни, экзаменах и защитах в 
эксклюзивных интервью на-
ших преподавателей

Газета издается с апреля 1957 г.

ТРАДИЦИИ. ФУНДАМЕНТАЛЬНОСТЬ. ИННОВАЦИИ№ 06 (1806) 15 июня 2024 г.   12+№

ЛУЧШИЕ СТУДЕНТЫ КУБГАУ - 2024ЛУЧШИЕ СТУДЕНТЫ КУБГАУ - 2024



№ 06 (1806) 15 июня 2024 года Кубанский госагроуниверситет2

Мария Кривоносова, студентка факультета пищевых произ-
водств и биотехнологий:  участвую в первый раз в качестве 
партнера по танцу, а партнер получает награду за успешную 
научную деятельность. Думаю, что от бала получу позитив-
ные эмоции, приятные впечатления, это память на всю жизнь! 
Я очень ждала этого момента и рада, что здесь присутствую. 

Артем Маркин, студент факультета агрохимии и защиты рас-
тений:  я в течение трех лет активно участвую в волонтерских 
мероприятиях университетского уровня и даже городского. И 
мне очень приятно, что университет это заметил и меня вот 
так награждают. Я очень доволен.

Кирилл Падалко, студент землеустроительного факультета:  
прекрасные ощущения после бала. Я попал сюда за достиже-
ния в учебе. Ездил на олимпиады, учился отлично. Атмосфера, 
танцы, музыка приятные, смотришь на всех и глаз радуется. 
Хотел бы, чтобы Ректорский бал проходил регулярно. Это хо-
рошее мероприятие, где лучшие студенты могут познакомить-
ся друг с другом, пообщаться.

Ольга Шинаурина, студентка факультета плодоовощевод-
ства и виноградарства:  участвую в Ректорском балу в пер-
вый раз. Меня пригласили за отличную учебу. Мне кажется, 
эмоции от бала будут очень запоминающимися и фееричными. 
Так как мы готовились несколько месяцев и точно должны вы-
ступить шикарно. 

Регина Зыбинская, выпускница экономического факультета, 
старший специалист по стратегическому планированию ГК 
«Прогресс Агро»: было приятно награждать ребят, такие вос-
поминания, эмоции. Ребята все такие юные и у них еще столь-
ко впереди. Мне хочется им пожелать идти только вперед и 
достигать своих целей, оставаться такими же активными, ка-
кие они сейчас есть.

Александра Шостак, студентка юридического факультета: 
это было очень классно, масштабно, ярко. Я безумно счастли-
ва, что у меня появилась такая возможность принять участие в 
этом мероприятии. Конечно, была тяжелая подготовка, репе-
тиции. Но это того стоило. Мы сделали все очень классно!

Ректорский бал становится доброй традицией
Лучшие студенты Кубанского ГАУ удостоены участия в главном студенческом событии года. Ярко, масштабно 

и торжественно прошел Ректорский бал – теперь уже добрая традиция нашего университета.

Готовятся все
За великолепными танца-

ми, прекрасной организацией 
этого события стоит большая 
работа. Весенние вечера на-
ших ребят проходили насы-
щенно: разучивание танцев, 
репетиции. Кстати, хореогра-
фами и главными тренерами 
наших танцующих стали сами 
студенты – руководители тан-
цевальных коллективов фа-
культета общественных про-
фессий. На некоторое время 
главный спортивный зал вуза 
превращался в танцевальный. 
И все ради восторженных от-
зывов зрителей Ректорского 
бала 2024 года. Конечно, ре-
петиции – это и новые зна-
комства, дружба, отношения. 
Сообщество танцующих ста-
ло большой семьёй. Ребята 
получали награды. Только 
представьте, было отпечата-
но 400 благодарственных пи-
сем, изготовлены памятные 
медали. Атмосфера бала – за-
слуга большой команды зву-
корежиссеров, операторов, 
художников по свету и т.д. 
В решении организационных 
вопросов помогали наши во-
лонтеры. А обеспечивали 

безопасность активисты Пер-
вичной профсоюзной органи-
зации, студенты-казаки. Все 
для того, чтобы мероприятие 
прошло на высшем уровне и 
оставило приятное впечатле-
ние у всех участников на всю 
жизнь.

Бал начался
Фанфары и классическая 

музыка – знак того, что на-
чинается что-то очень вол-
шебное и торжественное. 
Открыло вечер выступление 
профессиональных танцоров. 
Женственные платья, кавале-
ры в форме позволили оку-
нуться в прошлое, во времена 
Наташи Ростовой и Андрея 
Болконского. Громкими апло-
дисментами студенты чество-
вали деканов, руководителей 
структурных подразделений 
вуза, проректоров и ректора 
университета. Бал начался с 
приветственного слова Алек-
сандра Трубилина, ректора 
КубГАУ, академика РАН, де-
путата ЗСК. Он поблагодарил 
ребят за активную жизнен-
ную позицию, неравнодушие 
и успехи. Почетные грамоты 
от ректора получили более 
10 студентов: руководители 

молодежных объединений, 
творческих коллективов, учё-
ные, спортсмены. 

Танцуют все
И вот он, волнительный 

момент. Первый танец в 
исполнении наших ребят. 
Классический вальс. Грация, 
плавность движений, полет 
платьев и улыбки студентов. 
Их движения, блеск в глазах 
завораживают и заряжают. В 
Кубанском ГАУ без сомнения 
учится лучшая молодежь. 
Также в этот вечер студен-
ты станцевали хастл, блюз-
факстрот и зажигательный 
ча-ча-ча. Играла классиче-
ская музыка, в том числе в 
современной аранжировке. 
Разнообразие стилей впечат-
ляет. Их смесь помогла соз-
дать настоящую атмосферу 
студенчества. Завершился 
танцевальный круг флешмо-
бом на гимн студента КубГАУ. 
Припев песни «Мы студенты 
КубГАУ» без преувеличения 
знает каждый. Получилось 
ярко, масштабно и громко!
Лучшие в центре внимания

В одном из лучших залов 
города ребята собрались 
не только продемонстри-

ровать свое танцевальное 
мастерство, но и получить 
заслуженные награды. Бла-
годарственными письмами 
и памятными медалями от-
мечены 400 лучших студен-
тов в четырех номинациях: 
«Учеба», «Спорт», «Наука» 
и «Общественная деятель-
ность». На этот раз списки 
лучших из лучших зачитыва-
ли выпускники университета, 
участники прошлого Ректор-
ского бала, а ныне – успеш-
ные сотрудники и руково-
дители крупных компаний, 
учёные и спортсмены с при-
знанием на уровне страны. 
Среди награждаемых студен-
ты со средним баллом 5,0 в 
зачётной книжке, активисты 
молодежных объединений 
университета, победители и 
призеры спортивных сорев-
нований, участники крупных 
научных проектов, волонте-
ры, певцы и танцоры веду-
щего аграрного вуза страны. 
Поздравляем ребят с заслу-
женными наградами и жела-
ем не останавливаться на до-
стигнутом.

Праздник студенчества
Торжественная часть по-

дошла к концу, все танцы 
исполнены, но вечер продол-
жается. Студенчество – это 
дружба. Творческие коллек-
тивы факультета обществен-
ных профессий устроили 
настоящий праздник для 
участников Ректорского 
бала. Ребята пели песни, тан-

цевали и получали удоволь-
ствие от того, что учатся в 
аграрном вузе Кубани. Пусть 
добрая традиция Ректорско-
го бала продолжается. А уча-
стие в нем станет дополни-
тельной мотивацией к новым 
победам!

Первый Аграрный медиацентр
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На Кубани прошел День поля ЛЕНТА СОБЫТИЙ

В Кубанском ГАУ прошло 
предуборочное совещание

«Акселератор: первые шаги в 
науке»

Гость из Мадагаскара

По версии RAEX

В КубГАУ прошло совещание с Губернатором Краснодар-
ского края Вениамином Кондратьевым, на котором обсу-
дили готовность хозяйств региона к уборочной кампании. 

Участие в заседании приняли председатель ЗСК Юрий Бур-
лачко, курирующий АПК вице-губернатор Андрей Коробка, 
ректор КубГАУ Александр Трубилин; ученые – заведующий 
отделом селекции и семеноводства пшеницы и тритикале На-
ционального центра зерна имени П.П. Лукьяненко Людмила 
Беспалова, профессор кафедры общего и орошаемого земле-
делия КубГАУ Валентина Василько, руководители профиль-
ных ведомств, аграрии и ученые. 

Губернатор Вениамин Кондратьев отметил важность под-
готовки техники, запчастей и топлива. В общей сложности в 
поля выйдут 40 тысяч сельхозмашин, из них 7,5 тысяч совре-
менных комбайнов.

В университете успешно состоялась пилотная апробация 
проекта «Акселератор: первые шаги в науке».

Исполнителем проекта выступила кафедра теории бухгал-
терского учета учетно-финансового факультета Кубанского 
ГАУ.

В качестве слушателей были привлечены студенты 1 курса, 
обучающиеся по образовательным программам «Бухгалтер-
ский учет, анализ и аудит», «Бизнес-аналитика», «Финансовая 
безопасность агробизнеса», «Экономика предприятий и орга-
низаций» и «Финансы и кредит».

Цель проекта – сформировать взгляды обучающихся на на-
учные исследования, создать сообщество талантливых ребят, 
обучающихся по экономическому направлению, способных 
вести продуктивные научные исследования, представлять их 
результаты на приоритетных для университета мероприятиях, 
участвовать в междисциплинарных научных проектах, включая 
стартапы.

В Кубанском госагроуниверситете прошла рабочая встре-
ча с мэром мадагаскарского города Анцирабе (город-побра-
тим Краснодара) Расамиманана Хоноре Габриелем. Глава 
столицы региона Вакинанкаратр – выпускник подготови-
тельного отделения для иностранных граждан КубГАУ. Ди-
плом получил в 1990 году. 

Участники встречи обсудили варианты сотрудничества в 
научной сфере. Для гостей это очень актуальный вопрос, по-
скольку мэр Анцирабе планирует открыть научно-исследова-
тельский центр для развития сразу нескольких направлений 
сельского хозяйства, таких как растениеводство (в первую оче-
редь выращивание подсолнечника), ветеринария и биологиче-
ски активные добавки для кормления животных. И опыт ученых 
КубГАУ поможет оперативно решить эту задачу. 

Стороны договорились также продолжить взаимодействие 
по подготовке кадров для различных областей сельского хо-
зяйства, в том числе через развитие партнерства с Россотруд-
ничеством. Это открывает возможности для студентов Респу-
блики Мадагаскар поступить по правительственной квоте на 
обучение как на подготовительное отделение, так и на основ-
ные образовательные программы.

Агентство RAEX опубликовало предметные рейтинги ву-
зов России. В 2024 году количество оцениваемых направле-
ний возросло до 36 – в списки лучших вошли 170 вузов из 43 
регионов России.

 Кубанский государственный аграрный университет занял 
второе место в сфере сельского хозяйства по версии данного 
рейтингового агентства («РАЭКС-Аналитика»). Поздравляем 
родной вуз и желаем дальнейшего процветания!

Пресс-служба КубГАУ

Мероприятие проходило в течение трех дней и сразу на нескольких площадках: в Национальном центре  зер-
на им. П.П. Лукьяненко и в учхозе «Кубань».

Так, на базе Центра зерна 
прошел научно-практический 
семинар «День поля 2024». В 
нем приняли участие свыше 
350 человек из 29 российских 
регионов, а также Узбекиста-
на и Турции.  Официальный 
старт семинару дал ректор 
Кубанского госагроунивер-
ситета Александр Иванович 
Трубилин. В своём привет-
ственном слове он отметил 
стратегическую важность 
развития отечественного се-
меноводства для обеспечения 
продовольственной безопас-
ности страны и ведущую роль 
научно-исследовательских 
центров для решения этой за-
дачи.

-  Сегодня вы увидели как 
перспективные, так и уже 
районированные сорта зер-
новых культур, ознакомились 
с передовыми технологиями, 
направленными на сохра-
нение и воспроизводство 
плодородия почвы. Все это 
очень важно для аграрной 
отрасли, поскольку эффек-
тивная реализация генети-
ческого потенциала совре-
менных сортов возможна 
только при использовании 
инновационных агротехно-
логий. Эта работа успешно 
проводится научными шко-
лами нашего университета 
на протяжении длительного 
времени. На нашей опытной 
станции действует многолет-
ний полевой стационар. Его 
рекомендациями пользуются 
практически все кубанские 
аграрии и бизнес-партнеры 
нашего университета. 

Председатель Законо-
дательного Собрания края 
Юрий Александрович Бур-
лачко в преддверии Дня поля 
отметил, что законодатель-
ная поддержка аграриев по-
стоянно находится в центре 
внимания кубанских парла-
ментариев. 

– Мы первые в стране при-
няли региональные законы – 
о развитии животноводства, 
о плодородии земель сель-
хозназначения и о семено-
водстве. Считаем их осново-
полагающими документами 
для сельского хозяйства Ку-
бани, – рассказал Александр 
Трубилин. 

На второй день инду-
стриальные партнеры уни-

верситета вместе с пред-
ставителями крупнейших 
сельхозтоваропроизводи-
телей посетили учебное хо-
зяйство «Кубань».  Гостям 
на практике показали, к чему 
может привести отсутствие 
в посевах многолетних трав 
и органики, систематическое 
нарушение севооборота. Там 
же прошел круглый стол с 
участием представителей 
министерства образования, 
науки и молодежной полити-
ки региона, Кубанского ГАУ и 
аграрных предприятий края. 
Участники обсудили вопросы 
поступления по целевому на-
правлению, мер поддержки, 
обучающихся агроклассов, 
участия в олимпиадах и кон-
курсах профильной направ-
ленности. 

В рамках третьего дня ра-
боты учебно-опытное хозяй-
ство «Кубань» Кубанского 
ГАУ посетили более 70 кубан-
ских учеников профильных 
классов агротехнологиче-
ской направленности из школ 
Краснодара, Абинского, Ла-
бинского, Усть-Лабинского и 
Кореновского районов.  

Для ребят провели экс-
курсию. Им показали ин-
новационные разработки 
сортов и гибридов сельско-
хозяйственных культур и 
технологии их выращивания. 
Ведущие учёные провели 
мастер-классы для стар-
шеклассников по основам 
прививки яблонь, исполь-
зованию дронов в сельском 
хозяйстве, исследованию 
грибковых заболеваний рас-
тений.  

Помимо этого, были про-
демонстрированы инноваци-
онные технологии выращи-
вания высокоинтенсивного 
сада, который также являет-
ся площадкой прохождения 
практики студентов вуза и 
подготовки выпускных ква-
лификационных работ. Ребя-
та познакомились с коллек-
цией отечественных сортов 
винограда, увидели демон-
страционные посевы кукуру-
зы и пшеницы. Экскурсию по 
учхозу «Кубань» завершили 
поездкой на конный завод 
«Восход», ребятам показали 
условия, в которых содер-
жатся лошади, чем их кормят 
и как тренируют.
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Смеяться вместе История в фото

Семейная история

СТУДЕНЧЕСКИЙ    

А мы не останавливаемся! КубГАУ – настоящий семейный уголок, а студенческие годы – лучшее время для создания новых ячеек общества. Поговорили со студентами 
факультета агрономии и экологии. Дениз и Марина Мерич поделились своей историей любви и важными советами молодым парам.

В Кубанском ГАУ состоялся первый семейный стендап. Дан старт циклу встреч с представителями династий университета.

- Дениз, давай начнем с 
истоков. Как выбирали вуз 
для поступления?

- Когда передо мной стоял 
выбор вуза, фаворитом сразу 
стал КубГАУ. С 9 класса регу-
лярно посещал Дни открытых 
дверей. Особым критерием 
для меня была территория 
университета, очень при-
влекает обилие растений и 
близость к дендрарию. Кро-
ме того, вуз имеет богатую 
историю, и я был на 100% 
уверен, что в нем получу ка-
чественное образование. 

- Ты учишься на эколо-
га. Выбор профессии был 
сложным для тебя?

- Я вырос в маленьком селе 
в окрестностях города Сочи, 

думаю, вы представляете, ка-
кая там флора и фауна. После 
переезда в город я стал при-
езжать в свое родное село 
гораздо реже. Стал замечать, 
как сильно человек повли-
ял на окружающую среду. 
Примерно с 11-12 лет я стал 
увлекаться экологией, сорти-
ровать мусор, ругать роди-
телей за пренебрежительное 
отношение к нашей планете. 
В подростковом возрасте, 
когда уже стоял выбор про-
фессии, я узнал о специаль-
ности «эколог» и решил, что 
это дело будет приносить 
мне удовольствие. Ведь это 
самое лучшее – когда твое 
хобби становится работой. 

- Интересный факт: сей-

час ты параллельно с уче-
бой работаешь в школе 
учителем. Расскажи, как 
пришла такая идея.

- Я очень легко налаживаю 
контакт с детьми, несмотря 
на то, что использую всем 
известные и старые методы 
в своей работе. Тяжелее при-
ходится с родителями учени-
ков, потому что не все могут 
смириться с тем, что я ставлю 
оценки за знания, а не за кра-
сивые глаза или хорошо на-
писанный конспект. Мне нра-
вится то, чем я занимаюсь. 
Я не думал, что свяжу свою 
жизнь с преподаванием, но 
однажды мы разговаривали 
с приятелем, который уже 
работал в этой сфере, имен-
но он порекомендовал меня 
нынешним работодателям. 
Затем дети стали приходить 
на репетиторство, и сработал 
эффект сарафанного радио. 
Видимо, я действительно 
что-то в этом понимаю. 

- А теперь о семье. Как вы 
познакомились? 

- Это было еще в школе, в 
10 классе. Она перевелась к 
нам, но мы особенно близко 
не общались. После посту-
пления в Краснодар мы слу-
чайно связались и узнали, 

что учимся в одном городе, а 
в дальнейшем и в одном уни-
верситете. Это стало стартом 
нашего регулярного обще-
ния. 

- Кто сделал первый шаг 
для дальнейшего развития 
отношений? 

- У нас складывалось все 
постепенно, сначала мы 
стали лучшими друзьями, а 
потом уже парой. Но могу 
сказать, что инициатором от-
ношений был я. Хотя мы оба 
понимали, к чему все идет. 

- Вы в браке уже несколь-
ко лет. Что могли бы посо-
ветовать молодым парам?

- Главное – слушать и слы-
шать друг друга, находить 
компромиссы и не впадать 
в панику при малейшей ссо-
ре. Нельзя рубить сразу же 
с плеча. Я считаю, что ни-
когда нельзя угрожать рас-
ставанием или уходить для 
того, чтобы что-то доказать. 
Самым правильным шагом 
будут постоянные разговоры, 
которые обязательно к чему-
нибудь приведут. 

Беседовала
Анастасия Аева,

студентка факультета 
управления,

Первый Аграрный медиацентр

Если смеяться, то всей семьей. Кавээнщики, стендап-комики 
нашего университета порадовали искрометным юмором гостей 
мероприятия – семейные студенческие пары. Интерактивно, 
легко и весело прошло первое «семейное» событие в таком 
формате. Ребята делились своими историями знакомств, рас-
сказывали интересные случаи из семейной жизни и, конечно, 
шутили. За активное участие и рассказ смешной жизненной 
истории получали приятный подарок – сертификат в магазин 
посуды и товаров для дома. Университет не только создает 
благоприятные условия, оказывает поддержку молодым се-
мьям, но и организует досуговые мероприятия для ребят. На-
деемся, что наш стендап станет доброй традицией, а семейных 
пар – участников с каждым разом будет все больше.

В рамках Года семьи в Ку-
банском ГАУ пройдет цикл 
встреч «Семейный аль-
бом». Сотрудники универ-
ситета, которые продолжа-
ют трудовой путь своих 
родителей в вузе, рассказы-
вают истории своей семьи, 
делятся воспоминаниями 
и демонстрируют фотогра-
фии разных лет. Мероприя-
тия в таком формате прой-

дут на всех факультетах.
Своей семейной истори-

ей со студентами факуль-
тета плодоовощеводства 
и виноградарства подели-
лась Елена Благородова, 
доцент кафедры овощевод-
ства. Поприветствовал со-
бравшихся и дал старт про-
екту начальник управления 
по воспитательной работе 
Владимир Сиренко.

В неформальной обста-
новке Елена Николаевна 
рассказала ребятам о своих 
родителях – студентах, а за-
тем и сотрудниках факуль-
тета плодоовощеводства 
и виноградарства нашего 
университета. Уникальные 
снимки с практических за-
нятий, сбора урожая, про-
ведения научных исследо-
ваний дополняли историю.

По завершении меропри-
ятия студенты поблагода-
рили преподавателя за рас-
сказанную историю своей 
семьи. Была отмечена важ-
ность сохранения памяти, 
семейных историй и фото-
снимков. Такие неформаль-
ные встречи позволяют на 
живых примерах увидеть 
значимость создания семьи 
в жизни каждого человека.
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    МЕРИДИАН
Студент КубГАУ покорит Арктику

Коммуникация 

Стоп диверсиям

Да-да! Это не громкий заголовок, а новость о сту-
денте 2-го курса факультета управления Данииле 
Климове. Он одержал победу на Всероссийском фору-
ме «Арктика. Лед тронулся».

Даниил стал победителем трека «Сельское хозяйство» и 
присоединится к экспедиции в Арктику! Он принес победу на 
всероссийском уровне всему Краснодарскому краю!

Форум проводится уже третий год. В этом году он проходил 
с 30 мая по 3 июня в Архангельске – одном из северных реги-
онов нашей страны. Всероссийский форум «Арктика. Лёд тро-
нулся» входит в линейку платформы «Росмолодёжь.События». 
Масштабное мероприятие собрало более 500 молодых специ-
алистов, блогеров, политиков и более 1000 гостей. 

На сайте Росмолодежи сконцентрированы все самые крутые 
молодежные мероприятия нашей страны. «Программа форума 
была очень насыщенной. Мы успели посетить многие инте-
ресные места Архангельской области, от музеев до заводов. В 
программе были пленарные заседания, встреча с сотрудниками 

Северного арктического федерального университета. Узна-
ли, как развивается сельское хозяйство в северных регионах. 
Было очень интересно», – делится участник от КубГАУ. Даниил 
Климов участвовал в треке «Сельское хозяйство». Для победы 
нужно было проявить максимальную активность: предлагать 
идеи по развитию агропромышленного комплекса в суровых 
условиях севера, общаться со спикерами, продемонстрировать 
спортивную подготовку (была организована «Тропа героев», 
или бег с препятствиями). 

На торжественной церемонии закрытия форума организато-
ры наградили Даниила «Билетом в Арктику» – правом на уча-
стие в арктической экспедиции.

«Желаю не бояться подавать заявки на такие масштабные со-
бытия, верить в себя и знать, что все получится» – такой совет 
дает Даниил всем ребятам, желающим также провести студен-
ческое время интересно и с пользой.

Поздравляем с большой победой и ждем арктические фото!

Первый Аграрный медиацентр

Команда Краснодарского края стала победителем 
в проекте «Территория Коммуникаций»! Большую 
часть ребят в сборной составляли студенты и выпуск-
ники Кубанского ГАУ. Рассказываем о проекте, уча-
стии и победе в нем.

Подготовили материал о том, как распознать и пре-
дотвратить угрозу.

Наши ребята стали побе-
дителями на всероссийском 
этапе проекта «Территория 
Коммуникаций», направлен-
ного на развитие коммуни-
кационных навыков. Форум 
проходил в Республике Татар-
стан, в ОЭЗ «Алабуга». Это 
уникальная экономическая 
зона, самая большая по ин-
вестициям в Европе! Ребята 
участвовали в управленче-
ских поединках, двухдневной 
бизнес-игре «Управляй из 
любой точки», где строили 
модель своего собственного 
государства, его структуры и 
основных элементов (аналог 
организации). 

Для того, чтобы попасть в 
сборную края, ребятам нужно 
было проявить себя на регио-
нальном этапе. Три дня упор-
ной работы в краевой столице 

не прошли зря. Студенты уз-
нали об основных принципах 
коммуникации, тренирова-
лись, участвовали в управлен-
ческих поединках. Все полу-
ченные навыки пригодятся им 
на всероссийском этапе. 

Межрегиональная площад-
ка «Территория коммуника-
ций» является продолжением 
цикла проектов, посвященных 
практико-ориентированно-
му обучению молодёжи эф-
фективным и экологичным 
переговорам по технологии 
«Управленческий поединок» 
В. Тарасова, успешно реа-
лизованных в 2021-2022 го-
дах в Нижнем Новгороде, 
Москве, Краснодаре, Уфе и 
Оренбурге. В данном проекте 
методология обучения усо-
вершенствована и ориенти-
рована на выстраивание про-

цесса коммуникации с учетом 
стратегического влияния на 
успешность личной само-
реализации, дополнена уни-
кальной коммуникационной 
игрой, в которой участники в 
ускоренном формате увидят 
последствия своих стратегий 
переговоров и проработают 
их механизмы с экспертами.

Исследования среди мо-
лодежи в возрасте 17 – 30 
лет выявили низкий уровень 
развития переговорных на-
выков. Это приводит к тому, 
что потенциал молодежи не 
реализуется в полной мере, 
особенно при прохождении 
значимых этапов социализа-
ции – становления в рамках 
социальных групп, получения 
высшего образования, тру-
доустройства. Исследование 
проводилось в Нижнем Нов-
городе, Москве, Краснода-
ре, Оренбурге, Уфе, Санкт-
Петербурге, Ростове-на-Дону, 
Екатеринбурге, Йошкар-Оле, 
Ульяновске, Саранске.

Молодые люди отмечают 

важность ком-
муникативных 
навыков для 
своей будущей 
карьеры, выра-
жают желание 
развивать свои 
переговорные 
навыки и готов-
ность принять 
участие в обуче-
нии, но на тер-
ритории иссле-
дуемых городов 
доступных про-
грамм недоста-
точно.

Идея проек-
та – вовлечь мо-
лодежь 17 – 30 
лет, испытываю-
щую трудности 
при общении, в изучение ви-
дов, методов, техник, тактик 
эффективного и экологично-
го взаимодействия в соци-
уме, решения конфликтных 
ситуаций, с учетом долго-
срочного влияния на саморе-
ализацию личности. В рамках 

Что такое диверсия?
Это тщательно подготовленное группами лиц или отдельным 

человеком специальное мероприятие по выводу из строя наи-
более важных объектов или их элементов путем подрыва, под-
жога, затопления, а также с применением иных способов раз-
рушения, не связанных с ведением боя.

Как злоумышленники склоняют 
к диверсионным действиям?

- Пытаются вызвать доверие или страх. В ходе телефонного 
звонка представляются сотрудниками государственных органов 
(банков, ФСБ и пр.) и эмоционально воздействуют на жертву.

- Создают иллюзию срочности и секретности. Требуют не-
медленно выполнить конкретное задание и никому не расска-
зывать.

- Шантажируют и угрожают. В случае невыполнения условий 
запугивают насилием или тюрьмой.

Как еще злоумышленники склоняют к диверсионным дей-
ствиям?

- Убеждают помочь спецслужбам. Делают акцент на том, 
что совершение преступления поможет отечественным спец-
службам поймать вражеских агентов или мошенников.

- Обещают финансовое вознаграждение. Предлагают день-
ги за совершение преступления или помощь в решении про-
блем (вернуть деньги, списать долги).

- Апеллируют к непростой ситуации в стране. Используют 
страхи и тревоги людей, связанные с текущими проблемами 
в России и мире.

Какая существует ответственность 
за совершение диверсий?

В соответствии с действующим законодательством Россий-
ской Федерации, за осуществление деяний, предусмотренных 
Уголовным кодексом РФ в ст. 205 (террористический акт) и 
ст. 281 (диверсия), грозит наказание вплоть до пожизненного 
лишения свободы.

Как снизить риск совершения диверсий?
- Поддерживайте общественное спокойствие. Старайтесь не 

поддаваться панике и не распространяйте недостоверную ин-
формацию.

- Сообщайте в полицию о преступлениях. Если вы становитесь 
свидетелем какого-либо акта насилия, поджога или диверсии, 
немедленно обратитесь в полицию или другую соответствую-
щую службу. Ваша информация может сыграть решающую роль 
при предотвращении преступления или задержании преступни-
ка. 

- Воспитывайте уважение к закону. Это является основой для 
правового государства и поддержания порядка в обществе. Пе-
редавайте ценность уважения окружающим вас людям.

- Сотрудничайте с правоохранительными органами. Если вас 
просят предоставить информацию или оказать помощь в рас-
следовании, не отказывайтесь. Но сначала удостоверьтесь, что 
это не злоумышленники. Представители силовых структур не 
общаются через мессенджеры, не высылают фото служебных 
документов и не требуют этого от вас – все общение происходит 
только в служебных помещениях.

Инциденты, связанные с поджогами и диверсиями, – это се-
рьезные преступления, которые противоречат принципам зако-
нопослушания и демократическим ценностям. Такие действия 
наносят вред всему обществу и могут привести к человеческим 
жертвам.

По материалам НИЦ Мониторинга 
и профилактики (г. Челябинск)vk.com/nicmp

проекта в городах-участниках 
проводится масштабная ин-
формационная кампания. Ее 
результат – более 1650 чело-
век, прошедших регистрацию. 
Проект «Территория Комму-
никаций» – это отличная воз-
можность прокачать себя и 

получить новые навыки.
Гордимся нашими ребята-

ми. Занять первое место сре-
ди 15 команд со всей страны 
непросто. Но для студентов 
КубГАУ нет преград!

Первый Аграрный медиацентр
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НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Еще одна история
Продолжаем делиться историями наших предков. Активисты клуба исторического наследия «Поиск» соби-

рают те, что присылают ребята, и с удовольствием делятся с нашими читателями. Сегодня о своей семье рас-
сказал Матвей Зацеляпин, студент факультета управления.

История моей семьи береж-
но сохраняется на протяже-
нии уже нескольких поколе-
ний. Родители мне с детства 
прививали интерес к истории, 
в частности, к изучению жиз-
ненного пути моих родствен-
ников. В том числе тех, кого 
уже давно с нами нет. Это 
люди, благодаря которым мы 
появились и кому обязаны 
своей судьбой! Десятилетия-
ми они были защитниками Ро-
дины и строителями мирной 
жизни. В этом материале я 
хочу познакомить читателей с 
двумя своими прадедушками, 
они оба (но не единственные 
в моей семье) участники са-
мой страшной войны в исто-
рии России – Великой Отече-
ственной.

Начать хочу с предков по 
маминой линии – семьи Ру-
денко. В этом роду были на-
стоящие казаки, пришедшие 
сюда еще со времен пересе-
ления Черноморского вой-
ска, они участвовали в осно-
вании станицы Гривенской. А 
рассказ будет посвящен Ан-
дрею Григорьевичу Руденко 
1922 года рождения. 

В межвоенный период он 
занимался рыболовным про-
мыслом. Можно утверждать, 
что воевал в расчёте боевого 
пулемета «Максим». Получал 
тяжелые ранения. Он попал 
под минометный обстрел во 
время боев за город Котель-
никово в ходе Сталинград-
ской битвы, и его однопол-
чанин вынес его в медсанбат. 
Другое ранение он получил, 
насколько известно, во вре-
мя освобождения Польши.      
Войну закончил на террито-
рии Германии. 

После войны работал в ры-
боловецком колхозе имени 
Калинина в хуторе Пригиб-
ском, где сначала был рыба-
ком, а позже – заведующим 
складом колхоза. В 1967 пе-
реехал в Анапу, где работал 
на птицефабрике начальни-
ком строительной бригады.

Все родные до сих пор от-
зываются о нем как о весе-
лом, неунывающем человеке. 
Рассказывают, что он очень 
любил петь, и у него красиво 
получалось. Однако он обла-
дал чертой, которая присуща 
многим фронтовикам – он 
не любил говорить о войне, 
особенно близким. В боях он 
терял своих родных братьев 
и однополчан.  К сожале-
нию, из-за малого количества 
информации о нем сложно 
установить многие детали 
его жизни, однако он насто-
ящий герой, который прошел 
ад войны и смог остаться хо-
рошим человеком. Дедушка 
Андрей был женат на Руденко 
Екатерине Леонтьевне (1927 – 
2007), у них в браке родились 
две дочери – Раиса (1950 – 
2005) и Лидия (1948 – 2019). 

Еще один герой, уже по 
отцовской линии, о котором 
я бы хотел рассказать – Ми-
хаил Алексеевич Зацеляпин. 
Казалось бы, он оставил 
подробную автобиографию, 
но за давностью лет сложно 
установить его родных – бра-
тьев, сестер и даже родную 
мать. Связано это, опять же, с 
тем, что Михаил Алексеевич 
не любил говорить о войне и 
прошлом, ведь он тоже про-
шел немало тягостей, пере-
жил много боли и потерь. 

Родился он в Царицыне 
(будущем Ста-
линграде) в 1916 
году в многодет-
ной (11 детей!) 
семье рабочего. 
В 1918 году из-
за болезни отца 
вместе с родите-
лями переехал в 
деревню Шило-
во Золотовского 
района Саратов-
ской области, 
где проживал до 
1930 года. После 
1930-го вернул-
ся в Сталинград. 
До войны успел 
закончить шко-
лу ФЗУ при за-
воде «Красный 
Октябрь» по 

специальности 
токарь-универ-
сал и работал в 
м е х а н и ч е с к о м 
цеху. В 1937 году 
был призван на 
службу в РККА в 
Нахичеванский 
погранотряд го-
рода Нахичевань 
(Азербайджан). 
В сентябре 1939 
года был пере-
веден служить 
в город Анапу. 
Во время войны 
принял участие 
в обороне Крыма 
и Битве за Кав-
каз. В 1942 нахо-
дился на главной 
базе Черномор-
ского флота в 
С е в а с т о п о л е . 
В октябре того 
же года служил 
на главной базе 
Черноморского 
флота в городе Поти.

В 1944 – 1945 годы в Мо-
скве проходил курсы офи-
церского состава морской 
пехоты. В 1945 году стал 
младшим лейтенантом и от-
правился в город Советская 
Гавань на Дальнем Востоке. 
В 1950 получил звание капи-
тана и переехал на Южный 
Сахалин в город Корсаков. 
В 1953 год вернулся в Се-
вастополь. В 1955 году был 
демобилизован и переехал 
из Севастополя в Анапу на 
постоянное место житель-
ства. В 1956 поступил на ра-
боту в анапскую районную 
контору связи в качестве 
электромеханика радиоузла, 
где проработал до 1970 года. 
Участвовал в телефонизации 
города. В 1970 был переведен 
в анапский эксплуатацион-
ный технический узел связи 
на должность инженера по 
технике безопасности, где 
проработал до 1980 года. 

Во время войны он нашел 
свою любимую (Зацеляпина 
Екатерина Васильевна, уро-
женка Анапы (1923 – 2013)) и 
женился на ней в 1942 году. 
В 1948 у них родился сын – 
Виктор Михайлович (умер в 
2010), а в 1951 дочь – Гусева 
Наталья Михайловна. Миха-
ил Алексеевич, так как дол-
гое время служил на флоте 
и имеет ряд заслуг, являлся 
почетным гостем Моршколы 
в Анапе (ныне Институт бе-
реговой охраны ФСБ России), 

Михаил Алексеевич Зацеляпин

Андрей Григорьевич Руденко

а его портрет был в музее 
этого учебного заведения. 
Ветеран труда. Состоял в 
КПСС, был идейным комму-
нистом. Родные вспоминают 
о том, что дедушка был очень 
принципиальным, скромным, 
спокойным, справедливым и 
рассудительным. Был убеж-
денным в своих идеалах че-
ловеком, больше думал о 
других, чем о себе.

Знание истории своей 
семьи невероятно ценно и 
важно, так как это помогает 
соединить в единый сплав 
несколько поколений. Ведь 
важная функция семьи – 
это воспитание человека. 
Прививание ему традиций, 
формирование правильных 
жизненных ориентиров, ко-
торые могут помочь новым 
поколениям стать лучше – 
быть настоящими Людьми и 
гражданами. Многие семьи в 
нашей стране прошли непро-
стой путь, и память о наших 
предках нужно сохранить. 
Именно их действия стали 
историей, и защищать это ве-
ликое наследие – наш вечный 
долг, который мы передадим 
своим детям. Нужно быть 
достойными памяти, приум-
ножать достижения страны 
и всего человечества, обере-
гать своих ближних.   

Матвей Зацеляпин,
студент факультета 

управления,
клуб исторического наследия 

«Поиск»
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Наталья Фалина: «КубГАУ – Храм науки, студенчества 
и возможностей»

Ученые КубГАУ приняли участие в V отчетной конференции 
грантодержателей Кубанского научного фонда

Знакомимся с профессорско-преподавательским коллективом Кубанского ГАУ. У многих наших со-
трудников вся жизнь связана с университетом. Такая история у Натальи Фалиной, и.о. заведующего 
кафедрой финансов, доцента, кандидата экономических наук. О поступлении в университет, науч-
ной деятельности и секретах успеха читайте в нашем материале.

Мероприятие проходило в городе Сочи на террито-
рии горного курорта Красная Поляна. 

- Наталья Владимировна, 
вы являетесь выпускницей 
экономического факультета 
нашего вуза. А помните, как 
впервые здесь оказались, 
как принимали решение о 
поступлении?

- Начну с того, что я ро-
дилась в семье педагогов: 
бабушка, Кандаурова А.В. – 
заслуженный учитель, мама, 
Кандаурова А.А. – заслужен-
ный педагог дошкольного об-
разования. И несмотря на то, 
что, имея неплохие успехи в 
математике, я выбрала эконо-
мику, в итоге я продолжила 
династию и стала препода-
вателем. Но вернемся в год 
окончания школы. С выбором 
университета помогла моя 
семья. Мой дедушка,  Кандау-
ров Б.И., – агроном, был од-
ним из родоначальников воз-
делывания сильной пшеницы 
на Кубани и по роду своей де-
ятельности был знаком с Ива-
ном Тимофеевичем Трубили-
ным. Отец окончил мехфак, 
а моя тетя училась на эконо-
мическом факультете нашего 
вуза. По большому счету, вы-
бор сделали родители. Было 
непростое время 90-х. Но наш 
университет был стабильным 
и сильным. Раз в месяц в вы-
пускном классе я приезжала 
в вуз на подготовительные 
курсы. Очень серьезная здесь 
была подготовка. Получить 4 
было нереально. Но мне как-
то удавалось иногда даже 5 
получить, поэтому меня за-
помнили. Помню, как сдала 
первый вступительный экза-
мен – биологию – на 5. Это 
было абсолютное счастье. А 
на следующий день, когда 
приехала уточнить некоторые 
вопросы, моих документов 
не оказалось. Вот тут и при-
годился тот факт, что меня 
запомнили на подготови-
тельных курсах. Документы 
быстро нашлись, и счастью 
опять не было предела. 

- Традиционно в КубГАУ 
масштабно отмечают День 
знаний, чествуют перво-
курсников. Как это было в 
ваше время?

- Очень хорошо запомнила: 
это было в 312 аудитории кор-
пуса экономического факуль-
тета. Нас приветствовали с 
напутственным словом декан 
экономического факультета 
Макарец С.А. и заместитель 
декана Бут В.В. Присутствова-
ли родители, было очень тор-
жественно. Конечно, запом-
нился и день первокурсника в 
Музыкальном театре. 

- Говорят, что у нас в вузе 
самое дружное студенче-
ство. Вы окончили универ-
ситет больше 20 лет назад. 
Поддерживаете связь с од-
нокурсниками?

- Конечно, у нас есть тради-
ция. Каждые 5 лет мы собира-
емся, начиная с момента вы-
пуска – 2000 года. И с каждым 
годом участников этих встреч 
все больше и больше. Послед-
няя встреча была в 2020 году 
и нас было около 100 человек. 
Мы всегда встречаемся кур-
сом, а это 6 групп. Очень тес-
но поддерживаем связи друг 
с другом, у многих уже дети 
поступили в наш университет. 

- Будем честны, студенче-
ские годы запоминаются не 
только занятиями, препода-
вателями, но и внеучебной 
жизнью. 

- Это точно! Жизнь била 
ключом: я была старостой 
курса, старостой первой груп-
пы, играла в волейбол и, ко-
нечно, принимала участие в 
творческих фестивалях. Увле-
калась наукой.

- О последнем хотелось 
бы поговорить подробнее. 
Помните тот момент, когда 
наука стала вам интересна? 
Вместе того, чтобы пойти 
после занятий погулять, вам 
стало занимательнее писать 
научную статью. 

- Успевали всё, и наукой 
заниматься тоже. В студен-
честве наукой меня увлек 
Александр Андреевич Се-
менов, доктор экономи-
ческих наук, профессор, 
член-корреспондент РАСХН. 
Чудесный человек, наставник 
и большой ученый, на тот мо-
мент – заведующий кафедрой 
экономики и внешнеэкономи-
ческой деятельности. Мне о 
нем рассказали старшекурс-
ники. После первого курса 
я пошла с ним знакомиться, 
чему он был очень удивлен и 
предложил изучить несколь-
ко научных работ, моногра-
фий, авторефератов диссер-
таций для того, чтобы понять, 
какие темы интересны мне. И 
началось… Уже через полго-
да я поехала на свою первую 
научную  конференцию – в 
Майкоп, потом в Питер, в Мо-
скву и т.д. Эти поездки очень 
запомнились. Есть еще один 
интересный факт, событие, 
которое определило мою 
дальнейшую судьбу. Учась 
на первом курсе, я прочитала 
своим же однокурсникам лек-
цию по высшей математике. 
Преподаватель меня отметил 
и предложил подготовить 
лекцию на тему «Комплекс-
ные числа». Ощущения были 
потрясающие, я поняла, что 
хочу быть преподавателем. 
До сих пор, входя в аудито-
рию, я испытываю те же чув-
ства.

- Расскажите о своей на-
учной теме. Каким вопросам 
была посвящена кандидат-
ская диссертация? 

- Работа посвящена орга-
низационно-экономическим 
основам интеграции сельско-
хозяйственных и промышлен-
ных предприятий. 90-е годы 
были сложными, стали разви-
ваться интеграционные про-
цессы в отраслях АПК, соз-
даваться интегрированные 
структуры с экономически 

устойчивыми промышленны-
ми предприятиями-инвесто-
рами, в частности топливно-
энергетического комплекса, 
способствующие развитию 
материально-технической 
базы АПК. В диссертации 
был предложен механизм 
экономических взаимоотно-
шений между структурными 
подразделениями интегри-
рованных формирований: 
условия реорганизации, по-
строение взаимоотношений 
между участниками интегра-
ции, распределение доходов, 
предложены методики расчё-
та лимитных цен по реверсив-
ной схеме, определения доли 
участников интегрированных 
формирований в выручке от 
реализации конечной про-
дукции, с учетом заранее со-
гласованных нормативов.

- Экономика – очень не-
простая и постоянно меня-
ющаяся часть нашей жизни. 
Что бы вы могли посовето-
вать студентам, желающим 
оставаться в тренде?

- Владение информацией 
и умение работать с ней! Это 
может быть важным ресур-
сом в различных областях, 
таких как бизнес, наука, тех-
нологии, политика и многие 
другие. С ребятами на дисци-
плине «Мировая экономика и 
МЭО» мы начинали занятие с 
обсуждения краткой новост-
ной сводки. Студенты сами 
готовили топ-5 новостей за 
неделю. Всегда нужно быть в 
курсе событий.

- Сейчас вы также руково-
дитель кафедры. Есть планы 
в этом направлении?

- Кафедру финансов я воз-
главила совсем недавно. У 
нее богатая история. Кафедра 
был образована в 1992 году. С 
2015 г. ее возглавляла доктор 
экономических наук, профес-
сор, заслуженный экономист 
Кубани, заслуженный эконо-
мист Российской Федерации 

– Липчиу Нина Владими-
ровна. Она внесла большой 
вклад в развитие кафедры и 
подготовку востребованных 
специалистов в области эко-
номики и финансов. В рам-
ках научного сообщества за 
заслуги в области развития 
отечественного образования 
коллектив кафедры финан-
сов награжден дипломом 
«Золотая кафедра России». 
Возглавить такую кафедру – 
это большая честь, но также 
огромная ответственность.

Кафедра неотделима от 
факультета «Финансы и кре-
дит», который активно раз-
вивается. Мы сейчас участву-
ем в проекте «Факультет. 
Развитие». Хотим взглянуть 
под другим углом на востре-
бованность наших знаний, 
специалистов, планируем 
развивать партнерство с биз-
несом. Кстати, недавно за-
пустили программу профес-
сиональной переподготовки 
«Страхование», где наши 
бизнес-партнёры – предста-
вители СПАО «Ингосстрах» – 
не только читают лекции, но 

и предлагают пройти стажи-
ровку. Отличные возможно-
сти для студентов: получить 
знания и попасть в кадровый 
резерв крупной страховой 
компании. 

- Когда говоришь со сту-
дентами, они всегда вами 
восторгаются, говорят, что 
вы их заряжаете. А кто за-
ряжает вас?

- Студенты! Всегда есть 
огромное желание заин-
тересовать ребят в своем 
предмете, в выбранной ими 
профессии. Хочется научить, 
воспитать, помочь, поддер-
жать, направить и порадо-
ваться их успехам. Поэтому 
то, что я отдаю, я во стократ 
получаю в ответ. Ребята 
очень благодарные, они и за-
ряжают меня.

- Для вас КубГАУ – это…
- Особая атмосфера, а    

еще – Храм науки, студенче-
ства и возможностей. Гор-
жусь нашим университетом. 
Ребята, которые поступают в 
наш вуз, счастливчики! 

Беседовала Екатерина Шолина

В первый день конферен-
ции руководитель центра 
биотехнологий Сергей Ко-
пыльцов принял участие 
в работе круглого стола 
«Трансфер технологий из 
науки в промышленность: 
как построить дорогу с 
двусторонним движением. 
Региональная стратегия 
научно-технологического 
развития». В ходе меропри-
ятия приглашенные спи-
керы поделились практи-
ческим опытом трансфера 
технологий из науки в ре-
альный сектор экономики.

Кроме того, Сергей Ко-
пыльцов выступил с до-
кладом на питч-сессии «Из 

науки в промышленность: 
презентация научно-тех-
нологического потенциала 
Краснодарского края». Его 
презентация была посвяще-
на биосинтезу ксантановой 
камеди высокой вязкости. 
Проект вызвал интерес со 
стороны представителей 
Российского экспортного 
центра. В настоящее время 
идет совместная подготов-
ка предложений о сотруд-
ничестве отечественным 
индустриальным компани-
ям. 

Во второй день конфе-
ренции состоялось пленар-
ное заседание, в рамках 
которого было презентова-

но свыше 50 научных про-
ектов, поддержанных Ку-
банским научным фондом. 
В нем приняли участие со-
трудники университета, яв-
ляющиеся грантодержате-
лями Кубанского научного 
фонда. Среди них проект 
«Создание многокластер-
ной рыбоводной фермы. 
Кейс для 1-7 рыбоводных 
зон», реализуемый под кон-
тролем руководителя Ин-
новационно-технологиче-
ского центра аквакультуры 
Екатерины Максим. Проект 
направлен на внедрение 
комплексных решений 
функционирования как уже 
существующих, так и про-
ектируемых рыбоводческих 
хозяйств с учётом их осо-
бенностей.



В Кубанском ГАУ учатся лучшие студенты! Общественники, молодые ученые, отличники и спортсмены от-
мечены благодарственными письмами и приглашены к участию в главном студенческом событии этого года. 
Ярко, масштабно, завораживающе и красиво – все это о Ректорском бале этого года. Делимся лучшими сним-
ками фотографов Первого Аграрного медиацентра.
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И еще раз – как это было


